

## L'Amitié

« *La plus belle aventure humaine, c'est la relation avec les autres* », disait Aristote.

Nous avons tous des besoins affectifs. Certaines de nos rencontres ou relations sociales donnent lieu à un échange de sentiment d'amitié. Ces échanges sont comme des mobiles avec des miroirs qui se renvoient la même image. Une affinité se crée, puis une relation amicale s'engage à la découverte de l'autre dans un climat de confiance.

Parfois, certaines de ces images renvoyées par l'autre ne nous ressemblent pas, et pourtant, elles nous attirent. Cela correspond au reflet de notre dualité ; la découverte de l'autre devient alors une complémentarité et un enrichissement de notre diversité.

L'amitié est toujours basée sur la confiance, la tolérance et la sincérité. Elle repose sur un partage d'idées, sur un sentiment de réciprocité et d'échanges. C'est une découverte mais surtout un enrichissement qui éveille notre curiosité.

Lorsque l'amitié est forte, elle n'a pas de loi, pas de règle, pas d'acquis ; l'ami devient indispensable pour aboutir à la complétude. Dans une telle amitié, on retrouve une sorte de « spiritualité » avec un besoin de croire en l'autre, un besoin de croire qu'il existe des hommes et des femmes de cœur, des personnes altruistes et désintéressées. Ce besoin de croire en l'autre découle de celui de croire en nous.

Paul Eluard disait : « *Nous avons inventé autrui comme autrui nous a inventé, nous avons besoin l'un de l'autre* ».

L'amitié est aussi une seconde famille avec des liens qui vont donner du sens à la vie. L'ami est là et sera toujours là, comme avec la famille. La véritable amitié, c'est de pouvoir compter sur

l'autre. Avoir des amis, c'est avoir des échanges complices, partager les souvenirs et les projets, s'entraider à mieux traverser les épreuves de la vie.

*« Les amis sont des anges silencieux, qui nous remettent sur nos pieds quand nos ailes ne savent plus voler »*, le rappelait si bien Victor Hugo.

Aujourd'hui, les réseaux sociaux nous permettent d'avoir des centaines voire des milliers d'amis, ou plutôt désignés comme tels. Rares sont ceux qui franchiront la porte de notre cœur, la majorité ne restera que des amis virtuels. Cette illusion d'amitié est liée en partie à notre mode de vie, à notre mode de consommation, à notre mode de « vivre l'éphémère ».

Heureusement, la vraie amitié existe car nous sommes tous aptes à ce sentiment : tant pour donner, que pour recevoir. Etre humain et amical, c'est comprendre l'autre dans sa peine et sa joie. L'amitié est cette relation privilégiée fondée sur une sympathie mutuelle, c'est un attachement librement choisi qui renforce notre bonheur de vivre ensemble.

Pythagore disait : *« Les amis sont des compagnons de voyage, qui nous aident à avancer sur le chemin d'une vie plus heureuse »*.

Alors, mes chers amis Lions, poursuivons ensemble et avec confiance la voie de l'engagement, avançons avec enthousiasme sur le chemin du service pour le bien-être d'autrui.

Avec toute ma sincère Amitié,

Alain Mourani  
DDCN Ethique  
District 103 CC